



Las 2 ORILLAS

Todas las historias, todas las miradas, desde todos los rincones

Envía tu noticia

- PODER
- AL MINUTO
- REGIONES
- EL GOCE
- OPINIÓN
- NOTA CIUDADANA
- CONVERSACIONES

Dos gigantes, **Ecopetrol** y la canadiense Canacol, controlan el gas de Colombia

A través de su filial Hocol, liderada por Rafael Guzmán maneja los principales yacimientos de Casanare y La Guajira mientras la canadiense esta en Córdoba y Sucre

Por: **Adriana Arcila** | enero 09, 2023



El gas en Colombia se ha vuelto fundamental para los aproximadamente 36 millones de usuarios, contando las industrias y otros sectores; solamente en hogares hay unos diez millones de usuarios de gas natural (67 % de los colombianos), a lo que hay que sumarle más de 3.000 buses, 190.000 automóviles y 1.000 camiones que funcionan con este combustible.

La mitad de las reservas de gas en el país se encuentran en el departamento de Casanare con el 52 %, mientras que otro 18 % se encuentra en La Guajira. Y **Ecopetrol**, directamente y a través de su filial Hocol, y sin contar otras asociaciones con diversas empresas, tiene a su cargo la producción de cerca del 79 % del gas que se produce en el país.

Publicidad

Anuncio

Visa Green Card Permanente

Lo más leído

- Los cuatro hombres que le rompieron el corazón a Carolina Gómez
- El esposo de Margarita Rosa de Francisco que murió y nunca superó
- Parecía un perro aullando: La ridiculez de Anuel de intentar imitar el coro más famoso de Freddie Mercury
- El presentador venezolano que le quitó la tristeza a Carmen Villalobos
- La mina de oro en que se convirtió OnlyFans para las cuchibarbies de la televisión colombiana
- El hotel de la actriz Natalia Reyes que hospeda los famosos en Cartagena
- La destrucción de Cali y el reinado de la ingobernabilidad
- Empresarios paisas y vallecaucanos se quedaron con El País
- El sueño que va a dejar sin dinero a Yeferson Cossio
- "Me enamoré de una mentira": el despecho de la viuda de Martín Elías

Publicidad

NOTA CIUDADANA

+ Envía tu Noticia

- Caricatura: Apoyo ruso
Por: *Omi Caricaturas*
- Caricatura: Pausa
Por: *El Sute*
- ¿Y dónde quedó la indignación por el asesinato de lo...
Por: *Fredy Alexander Chaverra Colorado*
- Una estafa monumental en la cuna del capitalismo ...
Por: *Cyrano Rincón*
- 'Era más más grande el muerto', una novela quijotes...
Por: *Félix Antonio Cossio Romero*

+ Notas Ciudadanas

Notas recomendadas

El crimen a sangre fría de un agente infiltrado que Otoniel le debe al Ejército



Rafael Guzman Ayala, presidente de Hocol

En noviembre de 2019, Hocol, filial de **Ecopetrol**, firmó un acuerdo con Chevron Petroleum Company para adquirir su participación en dichos campos que correspondía a un 43% más la posición de operador, a través del Contrato de Asociación Guajira, y donde **Ecopetrol** posee el restante 57 %.

Hocol en 2012, anunció en 2012 descubrimientos en el pozo exploratorio Bonga-1, perteneciente al área del contrato de exploración y producción (E&P) Samán, localizado en a aproximadamente 120 kms al suroriente de Cartagena, y un segundo descubrimiento con la perforación del pozo Mamey-1. Hocol, es el operador del 100 % de estos descubrimientos que consolidaron su posición en la cuenca del Valle Inferior del Magdalena.

Dos años después, a finales de 2014, Hocol confirmó el hallazgo de gas natural en el pozo Bullerengue Sur-1, ubicado a 30 kilómetros de Barranquilla, cerca de Sabanalarga, en Atlántico, pasado a ser el primero pozo de gas que se operó en ese departamento.



Indígenas U'wa en protestas contra la Occidental

El bloque Sirirí, entre los departamentos de Boyacá y Norte de Santander, donde se encuentra el pozo de Gibraltar, y que es objeto de disputa entre ambos departamentos, fue explorado a finales del siglo pasado por la estadounidense Occidental, que terminó devolviendo el área, que en el pasado fue objeto de un fuerte debate por parte de los indígenas U'wa que consideraban esos territorios sagrados y rechazaban las actividades.

El descubrimiento de gas que realizó **Ecopetrol** en 2003 fue el mayor descubrimiento realizado solo por la petrolera, ya que por lo general los descubrimientos se realizan en asociación con firmas multinacionales debido a la cantidad de recursos que demanda la exploración. Para iniciar la producción del gas de Gibraltar, **Ecopetrol** suscribió un contrato con la firma Unión Temporal Gas Gibraltar y la comercialización se firmó un contrato con Gas Natural, empresa que contrató con la compañía TransOriente la construcción del gasoducto que transporta el gas desde el campo Gibraltar hasta Bucaramanga.



Pozo de Hocol en el departamento de Córdoba

Los campos de Floreña y Pauto en Yopal, Casanare, pasaron el 1 de marzo de 2020 a ser operados directamente por **Ecopetrol**. Estos campos fueron operados durante sus primeros 20 años bajo el Contrato de Asociación de Piedemonte entre **Ecopetrol** y BP Exploration Colombia y posteriormente con Equión, cuando dicha empresa adquirió los activos de BP. Equión como operador se encargó de la exploración producción, procesamiento, procesamiento, transporte y venta de hidrocarburos líquidos y gaseosos desde Casanare.

Con el recibo de Floreña y Pauto, **Ecopetrol** consolidó su presencia en Casanare, y pasó a ejecutar una estrategia de operación integrada de todos los campos del Piedemonte que incluyen los activos Cusiana, Cupiagua y Recetor, para aportar al suministro de gas de la región y el país. La producción conjunta de estos campos aportaba en 2020 el 50% del gas que demanda el país.





Charlie Gamba, cofundador, accionista y presidente de Canacol Energy

La segunda empresa en producción de gas natural en el país, Canacol Energy, a través de sus filiales CNE Oil and Gas, y Geoproduction Oil and Gas Company es la compañía independiente de exploración y producción de gas natural terrestre más grande de Colombia. Centra sus operaciones en los departamentos de Córdoba y Sucre y abastece aproximadamente el 20% de las necesidades de gas del país.

Canacol, con sede en Calgary, se estableció en 1970 y adoptó su actual nombre en 2009. Entró en el negocio del gas en Colombia a través de la adquisición de Shona Energy Company a finales de 2012, que en su momento era una baja producción de gas natural de cuatro campos que producían de yacimientos de arenisca de Ciénaga de Oro en el bloque Esperanza, con ventas exclusivamente a una operación **minera** cercana.



Shona Energy, filial de Geoproduction Oil and Gas se dedica a la extracción de gas

Luego de la revisión del potencial de exploración y la identificación de la Cuenca del Bajo Magdalena como subexplotada, rica en gas y conectada a través de gaseoductos a grandes y crecientes centros de consumo de gas ubicados en la costa del Caribe, se hizo a varios bloques a través de adquisiciones y rondas de licitación de exploración, entre los que se encuentran Clarinete (Sucre) y Nelson (Pueblo Nuevo-Córdoba). Sus contratos de exploración tocan territorios de municipios como Pueblo Nuevo, Sahagún, Ciénaga de Oro, Chinú, Ayapel y Planeta Rica.

En 2014 comenzó un altamente exitoso proceso de perforación de exploración y evaluación, que le ha permitido ampliar sus reservas de gas natural con 29 pozos de 36 pozos perforados. Hasta finales de 2021, Canacol ha agregado 805 billones de pies cúbicos de reservas de gas natural a través de descubrimientos y revisiones técnicas.

Canacol Energy Ltd. fue fundada por su actual presidente Charle Gamba, quien tiene cerca de 30 años de experiencia internacional de petróleo y gas, previamente trabajó para varias empresas en el Sureste asiático, Medio oriente, África Oriental, Canadá y Latino América. Sus acciones se transan en la Bolsa de Valores de Toronto, New York y Colombia.

En 2021, firmó un acuerdo con EPM para el suministro de gas a Medellín desde El Jobo en Córdoba entre diciembre de 2024 y noviembre de 2035, para lo cual construirá un gasoducto.

Le podría interesar:





Los dueños del petróleo en Colombia

Ecopetrol explota los cuatro yacimientos más grandes, todos en el Meta, y es dueña del 90% de la producción, le siguen las extranjeras Frontera, GeoPark y SierraCol

2 LasZorillas



Etiquetas: Canacol, **Ecopetrol**, Hocol, Shona Energy

4300

Like 0

Twitter Compartir

34



La llegada de Petro e Iván Velásquez a minDefensa dejó intacto el plan de gasto militar

La última compra de artillería de \$305.000 millones que irán a la frontera con Venezuela a pesar de la armonía entre Petro y Maduro



Karen Abudinen revela cómo hackers rusos la destruyeron en Twitter

"Se ensañaron contra mi y satanizaron mi apellido hasta asociarlo con robar con la palabra Abudinear"



El reposo de Floro Tunubalá, el primer gobernador indígena que tuvo Colombia hace 20 años

Dejó su mundo guambiano para trasladarse a Popayán desde donde ha seguido activo, pero más cerca de las instituciones que de la resistencia rabiosa de su gente



Desmontan campamento desde el que se lanzó ataque en Brasil

Bolsonaristas habían instalado el campamento delante del cuartel general del Ejército hace 70 días, tras las elecciones de octubre. El sábado tenía 2.000